

12/08/2009

'Cetáceos en la Costa Vasca ', nueva exposición en el Museo de Ciencias Naturales de Álava

El Departamento foral de Euskara, Cultura y Deportes expondrá hasta el próximo 31 de octubre en el Museo de Ciencias Naturales de Álava una desconocida realidad: Los cetáceos en la costa vasca. La muestra pretende dar una visión general de los mamíferos y transmitir que las aguas del Golfo de Vizcaya constituyen un privilegiado observatorio de cetáceos.

En los mares del planeta existen 86 especies de cetáceos y, más de la cuarta parte, pueden ser observados en aguas vascas. Eso es, al menos, lo que se ha averiguado tras la puesta en marcha de dos redes para reconocer a dichos animales. En 1986, echó a andar la Red de Varamientos y posteriormente, en el año 2000, se puso en marcha la Red de Avistamientos. Con todo ello se ha podido reconocer, por el momento, 24 especies diferentes.

Mediante al exposición, los organizadores buscarán además poner fin a la idea de que para avistar este tipo de animales es necesario acudir a las cristalinas aguas tropicales o "conectarse al National Geographic". El dato suele pasar inadvertido pero resulta de vital importancia para comprender el valor ecológico de estas costas y poder así preservarlas correctamente.

La exposición, comisariada por la Sociedad para el Estudio y la Conservación de la Fauna Marina (AMBAR), será temporal y podrá visitarse hasta el próximo 31 de octubre. La exposición incide especialmente en que hoy por hoy, hay varios grupos de orcas que visitan Euskal Herria cuando el bonito del norte se acerca, cachalotes entre mayo y octubre o sobre la notoria presencia de delfines, calderones, rorcuales, zifios, ballenas azules, jibartes o marsopas.

Por otra parte, la exposición también incide en la gran relevancia que estos mamíferos tuvieron en la economía del pueblo vasco durante muchos siglos especialmente hasta la extinción de la ballena franca en las aguas de Vizcaya.